
令和元年９月３日招集

第４回小坂町議会（定例会）

発 言 通 告 書



発言順 議席番号 氏 名 発言の種別 出 席 要 求 者

１ １ 鹿兒島 巖 一 般 質 問 町 長

（発言の要旨） （発言の内容）

１．国保税の負担軽減に 1. 国民皆保険制度の下で国保加入者の所得水準が低い実

ついて 態にかかわらずその税負担は他の健康保険に比べて相対

的に大きい。均等割、あるいは平等割についてその負担

の軽減を図る必要があると考えるがどうか。

２．６月定例議会一般質 遮水シートの安全性に対する質問に対して、町長から

問の答弁について 日本遮水工協会の遮水シートの耐水性評価を根拠に、５

０年から１００年程度の耐候安全性が確認されている、

また放射線による劣化問題については、担当課長から、

これまでの試験結果等で、高分子材料の劣化は放射線と

酸素の侵入で進むもので、埋めたてされることで酸素の

容量は通常の容量より少なくなり、通常の地上での劣化

とは異なって劣化が少なくなる。との答弁であったが、

これらの答弁は、認識に看過できない疑問がある。

1. 日本遮水工協会が評価基準を制定したのは1998年（平

成１０年）６月１６日の総理府・厚生省の共同命令の公

布後であるが、制定当初は放射性物質は想定されておら

ず、2004年１０月事業開始のグリーンフィル小坂のシー

トはこの当時に基準のものであること。

2. 答弁は2011年の３．１１大震災以降、具体的には2013

年８月制定の自主基準第３版での基準を引用してのもの

と思われるが、グリーンフィルの遮水シートに対する答

弁としては齟齬があるのではないか。

3. シートの劣化が放射線と酸素の侵入によってとしてい

るがその根拠は何か。

３．第６次総合計画での 1. 第６次総合計画の策定にあたっては町民が安心して暮

町民の安心安全につい らし続ける町づくりに向けて、生活環境に対する実態把

て 握を踏まえた施策が必要不可欠と考える。

中でも大気汚染、水質汚染など、環境への負荷が大き

い事業所等の実態把握が必要と考えるがどうか。



発言順 議席番号 氏 名 発言の種別 出 席 要 求 者

２ ８ 成 田 直 人 一 般 質 問 町 長

（発言の要旨） （発言の内容）

１．タブレット端末活用 1. 地方自治体によるペーパーレス会議が全国的に普及し

によるICT化の推進に ているが、タブレット端末導入によるICT(情報通信技術)

ついて 化について町長の所見は。

2. 高齢化比率が高まる中で、各種情報及びコミュニケー

ションを図るうえで、後期高齢世帯への配布を考えられ

ないか。

２．小坂町消防団の組織 昨今我が国では、地震、台風、集中豪雨などの自然災

拡充について 害が多発、いつ不測の事態になってもおかしくない状況

にあります。無論災害発生の際には、尊い人命と貴重な

財産を守るために消防団員の皆様には、昼夜を問わず献

身的に努めておられることに、深甚なる謝意を表する次

第であります。

そこで、消防団活動の支援について、次の３点を質問

致します。

1. 消防団の新入団員確保や、活動の広報などは、どのよ

うに行われているのか。

2. 団員活動に対する団員報酬、出場手当の現状と見直し

は。

3. 今後、魅力ある消防団活動に対する支援について所見

は。



発言順 議席番号 氏 名 発言の種別 出 席 要 求 者

３ ６ 宮 信 一 般 質 問 町 長

（発言の要旨） （発言の内容）

１．宿泊税の導入につい 1. 町は観光に対して年間でどれくらいの予算を計上して

て いるのか。

2. 十和田湖の県境確定後、交付金はどのように使われて

いるのか。また、今後どのように使うのか。

3. 入湯税はどのようなものに使われているのか。

4. 将来の小坂町観光の展望は。

２．外国人労働者の受入 1. 現在、町に外国人労働者は何人いるのか。

について 2. 町は人手不足の企業（商工業、農業）がどれくらいあ

るのか把握しているか。

3. 町としては外国人が小坂町で仕事をしたいと思うよう

な施策はあるのか。



発言順 議席番号 氏 名 発言の種別 出 席 要 求 者

４ ３ 本 田 佳 子 一 般 質 問 町 長

（発言の要旨） （発言の内容）

１．日本語学校への対応 1. 日本語学校の現状をお知らせ下さい。

について 2. 町として何か対応等しているか。

２．観光危機管理の充実 1. 「地域防災計画」に観光旅行者に対する支援体制がで

について きているか。

2. 「地域防災計画」に外国人観光客へ情報伝達に関する

事項が整備されているか。

3. 災害時のホテル協会や旅館組合との協定はできている

か。



発言順 議席番号 氏 名 発言の種別 出 席 要 求 者

５ １０ 小笠原憲昭 一 般 質 問 町長・教育委員会の教育長

（発言の要旨） （発言の内容）

１．空家対策について 1. 解体状況、利活用はどのようになっているか。

２．野生動物対策につい 1. 烏、狸、狐、熊等の生息状況。

て 2. 農作物等への被害状況はどのようになっているか。

３．給食費の公会計化に 1. 現状と今後の対応について。

ついて


